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RPTTNTÃn nRDINÁRIA DE 

Aos doze dias do mês de Novembro de ano de mil novecentos e 

oitenta e quatro, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paçes do Concelhe e 

Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu erdinariamente a mesma Câma

ra sob a presidência de Presidente, Dr. Jesé Girão Pereira, e cem a prese~ 

ça dos Vereadores, Srs. EngQ. José Arménio Pereira Sequeira, Capitão Luís 

António Mereira Tavares, EngQ. Vitor José Pedrosa da Silva, Custódio das 

Neves Lopes Ramos, Pref. Dr. Celso de Seusa Figueiredo Gemes e Dr. Manuel 

Maria Portugal da Fonseca. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aber

ta a reunião. 

BALANCETES: - Presente e balancete desta Câmara Municipal, 

respeitante ao dia 9 de mês em curse, que apresenta um salde de trinta e um 

milhces setecentos e trinta e nove mil e dezasseis escudos e dez centaves, 

em dinheiro, e um milhão e duzentos e neve mil oitocentos e setenta e três 

escudos e cinquenta centavos, em documentes de despesa. 

DESLOCAÇÕES AO ESTRANGEIRO: - O Sr. Presidente deu cenheci

menta de uma circular da Comissão de Coordenação da Região Centro, a confir 

mar um convite da região francesa de Provence - Alpes - Côt.e d' Azur, para 

uma visita de dez presidentes de câmara da Região Centro, nos dias 24 a 26 

de mês em curso, tendo sido deliberado, por unanimidade, autorizar que o Sr. 

Presidente integre a delegação. 

OBRAS EMB.I\RGADAS: - Após demorada troca de Impressões sobre 

se o embarge confirmado pelo Executivo Municipal carece ou não de ratifica

ção pelo Tribunal Judicial, o Sr. Assessor Autárquico informou que não há 

unanimidade entre a Jurisprudência e Doutrina, adiantando que há Juízes que 

entendem haver sempre lugar à ratificação do embargo por parte do Tribunal, 

o que confirmou pela leitura de vários números de "O MUNICIPAU' . Foi delibe 

rado, por unanimidade, encarregar o Sr. Assessor Autávquico de prestar in



formação pormenoriz ada sobre o assunto , 

ABASTECIMENTO DE AmA 

VELHA, AVEIRO, ESTARREJA, iLHAVO E MURTOSA: - No segugmento das vári 

berações já tomadas sobre o assW1to, o Vereador Sr. EngQ. Sequeira 

distribuiu por todos os membros do executivo fotocópia do esboço das bases 

gerais para a formação de uma Associação de MW1icípios, que aqui se dá como 

transcrito, que terá por fim promover, realizar e W1ificar a exploração do 

serviço pUblico de abastecimento de água. 

Acerca deste assunt.o foram trocadas impressões, ficando o mes 

mo para posterior aprovação. 

AQUISIÇÃO DE BENS - BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO: - O Vereador Sr. 

EngQ. Vitor Silva apresentou para apreciação uma proposta para aquisição de 

uma parcela de terreno, sito naquela zona, com a área de oitocentos e dez 

metros quadrados, pertencente a Maria Luísa da Silva Morgado, pela quantia 

de seiscentos e oitenta mil escudos, destinado à construção de garagens p~ 

ra os moradores do citado Bairro . 

.~ós troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, 

para outorgar na respectiva escritura de compra e venda. 

SENHAS.: - Foi deliberado, por unanimidade, mandar proceder à 

e~issão dos seguintes recibos modelo ll-A: Mercado Manuel Firmino - Entrada 

de Volumes, Série C, dez mil recibos, da taxa de três escudos e cinquenta 

centavos, na cor amarela; Entrada de Volumes, Série B, cinco mil recibos, da 

taxa de cem escudos, na cor azul claro; Entrada de volumes, Série E, quinze 

mil recibos, da taxa de um escudo e cinquenta centavos, na cor branca; Man~ 

tenção de volumes, Série E, dez mil recibos, da taxa de dez escudos, na cor 

rosa com faixa verde. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Foi deliberado, 

por unanimidade, ratificar a hasta pública realizada no dia 9 do mês em cur 

so, na sede da Junta de Freguesia de Cacia, dos lotes que a seguir se indi

cam, todos do Sector IV da Zona em epígrafe, atribuídos da seguinte forma: 

Lote nQ. 9 - António Pereira Ribães Felizardo - duzentos e cinquenta e três 

mil escudos; Lote nQ. 11 - Fernando Pereira de Lima - duzentos e cinquenta 

e três mil escudos; Lote nQ. 26 - Joaquim Pinheiro da Mota - duzentos e cin 

quenta e três mil escudos; Lote nQ. 27 - António dos Santos - duzentos e 
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cinquenta e 'três mil escudos; Lote nQ. 28 - Ramir Fe~re~a 

zentos e sessenta mil escudos; Lcte no , 29 - Juvena17 g;;1~ de OLiVeira - tre 

zentos mil escudos. ~ 

Foram retirados da praça, por falta ~~icitantes , os lotes 

nQs. 10, 32 e 33 do Sector IV, e nQs. lA, 2A e 3A, do Sector VI. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nas respectivas 

escrituras . 

FARAV - FEIRA DE ARTESANATO DA REGIÃO DE AVEIRO: - Por prcpo~ 

ta do Sr. Capitão Moreira Tavares, foi deliberado, por unanimidade, autori

zar o pagamento da quantia de vinte e dois mil e quinhentos escudos, referen 

te à participação do Grupo Folclórico Senhora da Saúde na FARAV(84. 

BANDA AMIZADE: - Foi também deliberado, por unanimidade, aut~ 

rizar o pagamento da quantia total de oitenta e cinco mil escudos, à Banda 

Amizade, respeitante a serviços prestados aquando da deslocação a Viseu e na 

procissão de Santa Joana. 

REGIÃO DE 'IURISMO IX) DISTRI'ID DE AVEIRO: - Na sequência das v.ê. 

rias deliberações já tomadas sobre o assunto, o Vereador Sr. Capitão Moreira 

Tavares informou a Câmara de que participou numa reunião no passado dia 9, 

onde se apreciou e discutiu o projecto de estatutos da Região de Turismo, que 

aqui se dá como transcrito e que vai ser distribuído por todos os membros, a 

fim de ser apreciado numa próxima reunião. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES - MóDULOS: - Ccm vista a reso! 

ver algumas deficiências que os módulos apresentam (infiltrações de água e 

paineis do fecho empenados), o Sr. Capitão Moreira Tavares comunicou que ho~ 

ve uma reunião entre os técnicos desta Câmara (EngQ. Maçarico e ArqQ. Osério) 

e um representante da Soprem, onde foi apresentado um estudo para adaptação 

de canejas nos topos dos módulos, cujos custos serão da responsabilidade 

deste Município no que diz respeito a infiltrações de água. Mais referiu que, 

quanto ao problema dos fechos empenados, a Soprem se responsabiliza pela sua 

reparação. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE MóDULOS PARA O RECINTO DE FEIRAS 

E EXPOSIÇÕES: - Por proposta do Sr. Capitão ,Moreira Tavares, foi deliberado, 
por unanimidade, encomendar à Firma Soprem mais vinte módulos para funciona



rem na Feira de Março de 1985. 

TURISMO: - Pelo Vereador Sr. 

apresentados os seguintes assuntos: 

Promoção turística: - Foi delibera~; :-~or unanimidade, patr~ 

cinar uma promoção turística, em colaboração com os hoteleiros da Cidade, a 

qual integra uma visita a 70 agências de viagem da Galiza e Castela, autor~ 

zando-se, para o efeito, a deslocação a Espanha do Chefe dos Serviços de Tu 

rismo. 

Ofertas: - Depois de a Câmara tomar conhecimento de um ofício 

da Secretaria de Estado das Pescas, que aqui se dá ccmo transcrito, foi de

liberado, por unanimidade, emprestar alfaias das salinas e algwnas miniatu

ras de barcos da região, para estarem patentes na EXPOMAR, a realizar em 

Lisboa de 16 a 25 do mês em curso. 

CULTURA: - Pelo Vereador Sr. Custódio Ramos foram apresenta

dos os seguintes assuntos: 

Boletim Municipal: - Foi por todos os membros distribuído o 

número quatro do Boletim Municipal, ao que se seguiu troca de impressões s~ 

bre o seu conteúdo e onde se enalteceu o nível que aquela publicação já atin 

giu. 

Publicações : - Por proposta daquele Sr. Vereador e após troca

de impressões, foi deliberado, por unanimidade, fixar os preços abaixo indi

cados, das publicações editadas por esta Câmara Municipal: "A Princesa santa 

Joana e a sua Epoca 1452 - 1490" e "Discursos Parlamentares de José Estevão" 

a trezentos e cinquenta escudos cada um dos volumes; "Aveiro - Notas Históri . 
cas", trezentos escudos; "Colectânea de Documentos Históricos - Volume I" e 

"Colectânea de Documentos Históricos - Volume II", quinhentos escudos cada 

um dos volumes; "Cacia e o Baixo Vouga", quatrocentos escudos; Boletim Mu

nicipal, nQs 1 e 2, cem escudos cada um dos números; e Boletim Municipal nQs 

3 e 4, cento e cinquenta escudos cada um dos volumes. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, colocar aquelas pUblic~ 

ções à venda nas livrarias do concelho, à consignação, e, também, nos Servi

ços do 'furismo. 

Idem - "Cacia e o Baixo Vouga": - O mesmo Sr. Vereador ccmuni 

cou, ainda, que o livro "Cacia e o Baixo Vouga" será apresentado ao público 

no próximo dia 19 do mês em curso, em Cacia, na Estalagem "João Padeiro". 

TRANSI'ID: - Em sequência da deliberação tomada em 9 de OUtubro 



último, foi deliberado, por unanimidade, encomen~ hCc 

de reordenamento da circulação na Avenida 

tia de novecentos e setenta mil escudos e demais o res 

pectiva proposta, a qual aqui se dá como transcrita. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo 

contrato. 

o Sr. Presidente abandonou a sala para se deslocar a Coimbra 

à Comissão de Coordenação da Região Centro, tendo assumido a direcção dos 

trabalhos o Vereador Sr. EngQ. Sequeira Pereira. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, 

por unanimidade, aut or i zar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e me 

dição de trabalhos: 

- 6ª. Situação da obra "Construção de um sistema de éclusas 

e comportas na Ria de Aveiro", adjudicada à Trange - Trabalhos de Engenharia. 

Ldª., da quantia de seis milhões seiscentos e sessenta e dois mil e seiscen 

tos e cinquenta e oito eséudos; 

- Revisão de preços da obra "Construção da rede de águas pl~ 

viais na Quinta do Griné", adjudicada a Manuel Teixeira, Ldª., da quantia de 

um milhão dezoito mil e quatrocentos e quarenta escudos. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presente o processo de obras nQ. 565/76, 

de José Porfírio de Jesus, a requerer a revisão do seu processo onde aprese~ 

ta projecto para preceder a vár i as Obras na sua moradia. 

Depois de breve troca de impressões e após a leitura das in

formações constantes dos respectivos processos, que aqui se dão como trans

critas, foi deliberado, por unanimidade e de acordo com as mesmas, deferir 

o pedido formulado. 

OBRAS EMBARGADAS: - Foi deliberado, por unanimidade, confir

mar o emba r go das Obras levadas a efeito pelos indivíduos a seguir indicados, 

em virtude de terem sido executadas sem a respectiva licença camarária: Jo

sé Ramos Moreira; Carlos Alberto dos Santos Pereira; Maria Emília Tavares; 

Manuel Leite Fartura; António Gama; Joaquim Martins da Silva; José Manuel 

da Conceição Pereira; e José Freitas da Silva. 
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EDIFíCIOS MUNICIPAIS: - No seguDKento 

da sobre o assunto em 5 do mês em curso, foi de nov~~r~sente a cavta da Fir 

ma Desportolândia - Artigos Desportivos, Ldª., 

nicipal sita na Rua Clube dos Galitos. 
v 

Ouvida a informação prestada pelo Sr. Assessor ;Aut árqui co , a 

Câmara deliberou, por unanimidade, fixar em vinte e cinco mil escudos a ren 

da mensal do citado estabelecimento. 

CDMISSÃO MUNICIPAL DE URBANISMO E PROTEcçÃO DO PATRIMONIO: 

A Câmara tomou conhecimento de uma carta do Sr. 8:rqº. José Maria Lopo Prata, 

através da qual comunica a sua impossibilidade de continuar a pertencer à ci 

tada Comissão, cuja nomeação teve lugar na reunião realizada em 25 de Junho 

do ano Em curso. 

BAIRRO SOCIAL DE AZURVA = - Foi deliberado, por unanimidade, 

ratificar o despacho do Sr. Presidente que autorizou o pagamento da quantia 

de onze mil seiscentos e doze escudos, respeitante ao fornecimento da ener

gia eléctrica destinada à bombagem do sistema de abastecimento de água ao 

citado Bairro. 

VIA DE CINTURA AFASTADA - VARIANTES As EE. NN. 235/335= - Em 

sequência da deliberação tomada em 29 de Outubrc , último, a Câmara tomou co 

nhecimento do parecer do Gabinete de Urbanização sobre os traçados em epígr~ 

fe, segundo o qual os mesmos se afiguram correctos. 

Foi deliberado, por unanimidade, informar de acordo com o teor 

da citada informação. 

CDNSTRlJÇÃO DO EDIFíCIO 'IORRE DO tIDCLEO HABITACIONAL DA QUINTA 

DO CANHA = - A Câmara tomou conhecimento e aprovou a conta final da cbra em 

epígrafe, que aqui se dá como transcrita, na quantia total de oitocentos e 

vinte e um mil e trezentos e nove escudos, incluindo a restituição dos depó 

sitos de garantia ainda em falta. 

TABELA DE TAXAS E LICENÇAS E NOVAS RECEITAS MUNICIPAIS: - O 

Sr. Assessor Autárquico prestou informação acerca das faculdades tributárias 

cometidas às Câmaras Municipais por força do Decreto-Lei nQ. 98/84, de 29 de 

Março (Lei das Finanças Locais) e aludiu à necessidade da revisão da Tabela 

de taxas e licenças em vigor desde 1981. 

Foram trocadas impressces acerca do assunto. 



INSPECÇÃO-GERAL DE FINANÇAS - llª VISITA: - O Sr. Assessor A~ 

tárquico resumiu a informação prestada acerca do relatório e informações fi 

nais, ficando o assunto para posterior apreciaçãe. 

ORGANIZAÇÃO E fUNCIONAMENTO DOS SERVIÇOS ~NICO-ADMI NISTRATI

VOS: - Ne segui.mento das deliberações já tomadas sobre o assunto em 7 de Maie, 

4 e 11 de Junho e 27 de Agaste, úl limos, foi novamente presente a proposta de 

reorganização dos serviços, elaborada pelo Vereador Sr. EngQ. Sequeira Perei

ra, acerca da qual houve demorada treca de impressões, tendo sido sugeridas 

várias alterações, as quais foram consideradas, devendo o assunto voltar a 

ser apreciado na próxima reunião, conjuntamente com os respectivos quadros 

de pesseal que aquela crganizaçãe motiva. 

PAGAMENDOS: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o 

pagamento dos documentos constantes da reLação junta, da quantia total de 

dois mi.Ihões quinhentos e cinquenta e nove mil e sessenta e três escudes e 

cinquenta centavos. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi deliberade, também por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta , nos termos do que dispõe e 

nQ. 4 do ArtQ. 85Q. de Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todes OS membros da Câmara 

Municipal e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o ArtQ. 4Q. do Decre to-Lei n9. 45 362, de 21 de Novembro 

de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar I foi encerrada a presente 

reunião. 

Eram 18 horas e trinta minutos. 

Para constar e devidos e~eitos, se lavrou a pr
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cipal de Aveiro a subscrevo. 
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